

HISTOIRE

DE

L'EMPIRE OTTOMAN

DEPUIS LES ORIGINES JUSQU'AU TRAITÉ DE BERLIN

PAR

LE V^{TE} A. DE LA JONQUIÈRE

Ancien professeur d'histoire

à l'école militaire impériale de Goumbar-Hané à Constantinople

OUVRAGE CONTENANT 4 CARTES

DR
440
L19
1881
SRLF

PARIS

LIBRAIRIE HACHETTE ET C^{ie}

79, BOULEVARD SAINT-GERMAIN, 79

1881

Droits de propriété et de traduction réservés

Dans ces derniers temps, ils ont essayé d'intéresser l'Europe à leur cause, et lorsque le congrès de Berlin se réunit, une députation, envoyée par le patriarche, revendiqua les droits de l'Arménie à une meilleure administration.

« Une autorité chrétienne *peut* seule pratiquer l'égalité; seule elle *peut* assurer la justice; seule elle *peut* appliquer la liberté de conscience. Elle *doit* donc remplacer l'autorité musulmane partout où il y a agglomération de chrétiens.

« Dans ce cas se trouvent presque toutes les provinces de la Turquie d'Europe, et, en Asie, l'Arménie et la Cilicie.

« C'est cette solution que viennent à leur tour solliciter les Arméniens de la Turquie.

« Non seulement ils croient avoir un droit égal aux autres populations chrétiennes de la Turquie à la sollicitude des puissances européennes,

ils conservent l'espoir de voir pour eux-mêmes de meilleurs jours sous le régime administratif qu'ils demandent,

Ce qu'ils demandent c'est d'avoir dans l'Arménie turque une *organisation chrétienne autonome*, entourée des mêmes garanties que celle du Liban; c'est d'être administrés à la faveur de ce régime par des fonctionnaires arméniens